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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrat Jura vom 18.11.2022 
 
 
Leiter:in:  Belana Rygol 
Protokollant:in: Stella Köhler 
 
Ort:   Burgstraße 27, Raum 5.01 
Datum:             18.11.2022 
Uhrzeit:  13:18 Uhr – 16:52 Uhr 
 
Redaktionsschluss des:der Protokollführer:in: 
   Montag, 28. November 2022, 13:14 Uhr 
 
Der FSR Jura behält sich die Schwärzung von personenbezogenen Daten vor. 
 
 
1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, Check-in 
 

⁃ Beginn der Sitzung: 13:18 Uhr 
 

⁃ Anwesende und Beschlussfähigkeit: 
⁃ Analog:  9 
⁃ Digital:  2 
⁃ Summe: 11 

 
⁃ Anwesende: 

(a = anwesend; o = Onlineteilnahme; e = fehlt entschuldigt; u = fehlt unentschuldigt) 
⁃ Belana Rygol a 
⁃ Ben Elsäßer u 
⁃ Constantin Meyer zu Allendorf a 
⁃ Elias Wehling a 
⁃ Jan Klinger a 
⁃ Karo Lutterberg a 
⁃ Leon Heinrich a 
⁃ Lily Stiepel a 
⁃ Lucas Zimmermann a 
⁃ Marvin Knorre e 
⁃ Patricia Petermann a 
⁃ Sophia Schütze a 
⁃ Stella Köhler a 

 
- Gäste: AntiRa-Beauftrage vom Stura  

 
⁃ Das Plenum ist gem. § 3 I GO des FSR Jura der Universität Leipzig 

beschlussfähig/nicht beschlussfähig. 
 
⁃ Der Termin der Sitzung ist ordnungsgemäß auf der Webseite des FSR 

verkündet worden.  
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2. Awareness/Arbeitsweise im FSR 
 

a) an Patricia wurde herangetragen, dass jede:r die Aussagen anderer 
respektieren und sich auch dementsprechend verhalten soll 
àZustimmung des Plenums  
 

b) Constantin: Engagement und Zusammenhalt innerhalb des FSR  
àwir müssen uns alle an Beschlüsse des FSR halten, und dies auch nach 
außen tragen (Beispiel: Maskenpflicht)  
àEngagement: Zeitaufwand durch FSR war jeder:m von uns von Anfang an 
klar; TO, Mails etc. klappen gut; Öffentlichkeitsarbeit muss mehr kommen laut 
Constantin  

àLily macht darauf aufmerksam, dass sich alle innerhalb des 
Kompetenzbereichs ihres eigenen Referats bewegen sollen  
 

3. Verabschiedung des Protokolls vom 11.11. 
àVertagen auf Anfrage von Constantin 
- Sophia macht darauf aufmerksam, dass eine monatliche Büropauschale 

beschlossen wurde  
 

4. Inforundlauf der einzelnen Referate  
a) Internes 

aa) Bürosprechzeiten – Wie wollen wir das in Zukunft organisieren?  
àbis jetzt waren immer wenige Personen da  
Abstimmung: Bürozeiten nur noch auf Anfrage  
àeinstimmig angenommen 
 
 
bb) Einführung eines Beschlussbuches (Constantin) 
àwichtig, dass wir wissen, welche Beschlüsse wir genau gefasst haben; 
Arbeitserleichterung  
àDokument auf Wachstumswende  
Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Frage: Beschlussbuch veröffentlichen? Auf der Website platzieren? 
 
Verfahrensweise: Menschen, die Protokoll geführt haben, tragen 
Beschlüsse auf Dokument (Pad) bei Wachstumswende ein, Website-Team 
veröffentlich diese dann 
àConstantin erstellt Pad  
 
cc) Elias: Feedback Mails à aufpassen, dass auch Mails in Überordner 
sein können  
àAnmerkung Constantin: statt Ordner „wichtig“ lieber „Wir wissen nicht, 
welches Referat“  
àAnmerkung Bella: neuer Unterordner für Gleichstellungs-AG  
 

b) Veranstaltungen  
aa) Weihnachtskino – Termin steht fest: 15.12. 19:00 – 21:00 Uhr im 
Audimax  
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àoffizieller Buchunsantrag muss noch gestellt werden, Patricia hat ihn 
zugeschickt bekommen, wer füllt ihn aus?  
àLily kann es machen, bis nächste Woche sollte er laut Patricia ausgefüllt 
sein  
 
àConstantin hat mit anderen FSRen gesprochen, ob sie kooperieren 
wollen (finanziell), Informatik hat Interesse  
àwelcher Film, was ist mit GEMA?  
Vorschlag Constantin: Das fliegende Klassenzimmer  
àPatricia: Wir müssen nach dem Film auch aufräumen 
àBella: Vorschlag Gründung einer eigenen Arbeitsgruppe für Filmabend  
àAntiRa-Beauftragte: Referat für Kommunikation vom Stura anfragen  
 
àneue AG: Patricia, Lily, Sophia, Constantin + Unterstützung anderer FSR  
 
àReminder: es gibt schon Pad auf der Wachstumswende, wo Vorschläge 
eingetragen werden können  
 
àConstantin: Werbung ab Anfang Dezember, Karo hat schon Plakat 
gemacht 
 
àbis Montag 24:00 Uhr Filmvorschläge im Pad 
àDienstag, 13:00 Uhr – Mittwoch, 13:00 Uhr  
 

5. Vorgezogenes Thema: Umgang mit dem Fall Rozek  
 
a) Kurze Zusammenfassung der letzten Woche 
- Generelle Umgangsform mit solchen Situationen, wir stehen hinter unserer 

Aussage 
 

b) Antira-Beauftrage: glaubt, dass Gespräch mit Rozek nichts bringen würde, 
zudem ist er nicht das einzige Problem, sondern es ist strukturelles 
Problem an der Fakultät  
àVorschlag: allgemeine Umfrage, die sich auf Diskriminierungsvorfälle im 
Jurastudium bezieht, diese müsste anonym vorgenommen werden und 
würde helfen, das Problem umfassend zu erfassen  
àVorschlag Lily: Wir machen Umfrage und BiPoC – Gruppe ebenfalls  
 

- Einwand Bella: es ist Vorarbeit nötig, damit Umfrage auch sinnvoll 
umgesetzt wird  

- Leon: ebenfalls Fall Rozek abschließen, Frage an Antira-Beauftragte: Wie 
stellen sie sich die Umfrage genau vor? 

- AntiRa-Beauftragte: Arbeitsgruppe zu Diskriminierungsvorfällen; Umfrage 
allgemein halten  
 
Wer hat Interesse an der Gruppe? Leon, Bella, Jan, Stella  

- Welche Diskriminierungsformen sollen von der Umfrage erfasst sein?  
àNicht nur Rassismus 
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- Vorschlag von Gleichstellungsbeauftragtem Constantin Rechenberg: mit 
Rektorin und Herrn Teichert zusammenschließen, um uns nicht mehr allein 
in rechtlich schwierige Situationen zu bringen  
 

-  Frage Constantin: Warum macht BiPoC-Gruppe nicht mit? 
- Antira-Beauftragte: Gruppe ist kein Gremium, sie als Stura-Beauftragte hat 

beratende Funktion; erklären sich bereit, zu unterstützen und beraten  
 

- Jan hat Entwurf für anonyme Sammelstelle für diskriminierende 
Sachverhalte erstellt, diese soll neben der Umfrage veröffentlicht werden? 
àSammelstelle soll jetzt veröffentlich werden: Abstimmung:  

Ja: 10 Stimmen  
Nein: 0 
Enthaltungen: 1  
è Somit angenommen; Auf Instagram bewerben  

 
6. Vorgezogenes Thema: Finanzen 

 
a) Kosten der Klausurtagung  

àHeike Hack überweist Betrag für Stadtführung und Sitzungssaal bis 
Montag  
 
àÜberweisungen an die, denen wir Geld schulden, werden bis Montag 
getätigt  
 

b) Constantin: Rechnungen sind im analogen Postfach und werden nicht 
bearbeitet 
àab jetzt jede Woche vor der Sitzung leert Referat Internes den 
Briefkasten  
 

c) Finanzantrag von „Genug ist genug“  
aa) Antrag war an sich fehlerhaft, wurde erstmals korrigiert am Abend des 
17.11. bei Constantin eingereicht  
bb) Vorstellung der Gruppe „Genug ist genug“, Finanzantrag wurde für 
zwei Aktionstage gestellt: der erste ist am 06.12. (Couchcafé), am 18.01. 
soll studentische Vollversammlung einberufen werden  
àam 06.12. sollen Studierende auf Gruppe aufmerksam gemacht werden 
und sie sollen einen Raum bekommen, in dem sie ihre Bedenken/Sorgen 
äußern können  
àHinweis Lily: Anträge müssen für beide Tage einzeln gestellt werden  
 

- Leon: Wie ist die Position der Gruppe zur Partei „Die Linke“?  
- Genug ist genug: Kriegen keine Mittel von Jacobin oder der Linken, sind 

unabhängig sowohl von Partei als auch vom Verlag  
 

- Neu korrigierte Fassung des Antrags kann laut GO mit 2/3 Mehrheit 
angenommen werden  

Stimmungsbild: Wer würde einen korrekt ausgefüllten Antrag der Gruppe 
„Genug ist genug“ befürworten? 
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- Korrigierter Antrag geht ein  
Lily geht um 14:51 Uhr  
 

- Abstimmung: Wer ist dafür, dass der Antrag zur Abstimmung 
zugelassen wird?  
Ja: 7 
Nein: 3  
Enthaltungen: 0  
àangenommen 
 

- Abstimmung: Wer ist für die Bewilligung des Antrags von „Genug ist 
genug“?  
Ja: 7 
Nein: 3  
Enthaltungen: 0  
àangenommen  
 
àFinanzerinnen kümmern sich weiter 
 

 
d) Finanzantrag: Küfa für Geflüchtete an der polnisch-belarussischen Grenze 
- Maximal 50€ für Getränke und Essen  
- Frage Constantin: Juristischer Bezug? Bella: Initiative geht auf Vortrag an 

der Uni zurück; es besteht keine rechtliche Eingriffsmöglichkeit vor Ort, 
wodurch ein Vorgehen gegen Menschenrechtsverletzungen schwierig ist  
àUnterstützung von Opfern von Menschenrechtsverletzungen  

- Einwand Leon: Es handelt sich nicht um studentisches Anliegen  
- Bella: Es handelt sich sehr wohl um studentisches Anliegen, Studierende 

sind an der Organisation beteiligt und jede:r kann sich dort etwas zu essen 
holen  

- Verfahrenvorschlag Bella: Wir stimmen über den Antrag ab und jemensch 
macht sich beim Stura schlau; im schlimmsten Fall muss die Gruppe die 
Kosten selbst tragen  
 

- Abstimmung: Wer ist für die Bewilligung des Antrags für die Küfa? 
Ja: 6  
Nein: 3  
Enthaltungen: 1  
àangenommen 
 
àBella informiert sich weiter  

 
7. Fortsetzung Inforundlauf  

 
a) Veranstaltungen  

 
aa) Arbeitsgruppe Justizministerin  
àWer hat Interesse: Marvin, Constantin, Elias, Bella  
 
bb) Arbeitsgruppe EU-Außengrenzen  
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àKaro, Jan, Sophia, Stella  
àarbeiten Konzept aus, welches im Plenum vorgestellt werden soll  
 
cc) Elsa Weihnachtsvorlesung  
àElsa kann selbst keinen Raum buchen, wir stellen den Raum und Elsa 
plant die Veranstaltung  
àPatricia hat sich nach Raum erkundigt, zwei Termine stehen zur 
Verfügung:  
Montag, 12.12. von 17:00 – 19:00 Uhr  
Dienstag, 13.12. von 19:00 – 21:00 Uhr  
 
Abstimmung: Wer stimmt dafür, die Veranstaltung in der Weise zu 
verwirklichen (Wir stellen den Raum, Elsa plant die Veranstaltung)? 
Ja: 7  
Nein: 0  
Enthaltungen: 2  
 
Abstimmung: Welcher Tag (Montag oder Dienstag?) 
Montag: 1 
Dienstag: 7 
Enthaltungen: 2  
àDienstag ist angenommen  
 
àLukas verfolgt weiter  

- Constantin: Zurverfügungstellung von kostenlosen Getränken aus 
Restbudget von der Erstiparty?  
 

 
b) Öffentlichkeitsarbeit  

 
aa) Website  
 

- Jan hat Website umfassend erneuert, Leon will bis Weihnachten abklären, 
wie das Erstellen der neuen Website ablaufen kann, sodass dies in den 
Weihnachtsferien verwirklicht werden kann   
àWebsite – Team kümmert sich bis zur Weihnachtspause um Konzept 
und wir starten mit neuem Websitekonzept ins neue Jahr  
 

- Kontaktformular auf Website: Pronomenfeld muss ausgefüllt werden, dies 
soll geändert werden à geht nicht weg, wird bei neuer Website geändert  
àKontaktformular zunächst von der Website runternehmen  
 
 
bb) Social Media  
 

- Karo stellt Leitfaden vor: drei Posts maximal pro Woche, Dienstag und 
Donnerstag sind „Arbeitstage“ für Social Media, Samstag optional, 
Werbung soll nur repostet werden, wenn wir an der Veranstaltung beteiligt 
sind  
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- Plan Vorstellungsposts 
- Plan Adventskalender  

 
- Kein Reposten von Werbung auf Instagram: Abstimmung  

Ja: 8  
Nein: 2 
Enthaltungen: 0  
àangenommen; nur noch Repoten von Veranstaltungen, an denen wir 
beteiligt sind und allgemeine Informationen für Studierende 
 

- Kommunizieren, dass wir keine Werbung machen (Mustermail)  
 
Patricia geht um 15:29 Uhr 

 
- Abstimmung: Post zur Maskenpflicht (Text)  

Ja: 8 
Nein: 0 
Enthaltungen: 1 
àPost angenommen  

 
- Idee: Pad für Ideen für Social Media Posts (z.B. Storyhighlight: Wie stelle 

ich einen Finanzantrag?) 
 

- Stella: Hinweis darauf, dass alle gleichberechtigt sind im FSR  
 

Ben betritt die Sitzung um 15:47 Uhr  
 
- Abstimmung: Leitfaden Instagram annehmen?  

Ja: 9 
Nein: 0 
Enthaltung: 1 
àangenommen  
 
cc) Adventskalender 

- Referat Veranstaltungen überlegt sich System für die Übergabe der 
Geschenke + allg. Regeln für den Adventskalender 

- Welche Fragen sind am einfachsten zu posten? Multiple Choice  
- Constantin: Was bekommenw wir alles für den Kalender?  

àmehrere Lehrstühle stellen Lehrbücher  
àMoritzbastei stellt Beutel etc.  

è Uns fehlen 10 Geschenke à Ideen: Sternbrauerei anfragen, über den AKJ 
verschiedene Zeitungen anfragen, RB Leipzig anschreiben, etc.  

è Uns fehlen 23 Fragen: Pad auf Wachstumswende und jede:r lädt bis 
zur nächsten Sitzung zwei Fragen hoch  
 

è Tabelle erstellen mit Tag, Frage, Geschenk à Lucas  
 

 
 

8. Sitzung nächste Woche  
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àBella und Constantin sind nicht da, wer macht TO und Redeleitung?  
- Leon bereitet TO vor, Stella macht Redeleitung  

 
9. Verabschiedung der neuen GO  

- Update Constantin 
- Vorschlag Leon: „Mitarbeiter“ in Zukunft „kooptierte Mitglieder“ nennen, da 

sie nicht anderes als von uns gewählte Mitglieder sind (keine Bezahlung 
o.Ä.)  

- § 7 II à „auf“ in „in“ umwandeln  
 

- Abstimmung über Auflösung der alten GO und Beschluss der neuen 
GO 
Ja: 9 
Nein: 0 
Enthaltungen: 1 
àangenommen 
 

- Weitere Anmerkungen zu späteren Ergänzungen der GO –> es stehen 
noch einige Sachen an, die in die GO aufgenommen werden sollen  
àimmer nur ein Anliegen pro Sitzung besprechen  

 
10. Fortsetzung Inforundlauf  

 
a) Studierendenangelegenheiten  

 
b) Updates aus studentischen Gremien  

aa)  Beckemper hat angeboten, dass wir beim Fakultätsrat dabei sein 
können/sollen à Bella, Marvin und Constantin gehen hin  
 

c) Externe Anfragen  
aa) Herr Teichert (Gleichstellungsbeauftragter der Uni) hat angefragt, ob 
wir bei einem (Gleichstellungs?)Treffen dabei sein können  
 
bb)  Mail bezüglich Missachtung der Maskenpflicht durch Mitglieder des 

FSR  
àWas ziehen wir für Konsequenzen? Wir können niemanden zu 
geschlossenem Auftreten zwingen 
àWir antworten, dass wir niemanden zwingen können, sich in einer 
bestimmten Weise zu verhalten, und dass nicht auf den gesamten FSR 
geschlossen werden kann; kein Eingang auf den Kommentar, dass der 
FSR sich für etwas besseres halte  
 

11. Bericht Bella über Treffen mit Constantin Rechenberg  
(Gleichstellungsbeauftragter der Fakultät) 
 
- Ist nur noch bis Mitte Dezember im Amt, Hinweis der Studierenden auf 

Neuwahl im Frühjahr  
àStudierende können sowohl wählen als sich auch wählen lassen, 
Öffentlichtkeitsarbeit zu dem Thema leisten  
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- Gleichstellungsbeauftragte sollen sich auch bei der 
Einführungsveranstaltung vorstellen, dieses Jahr hat es nicht geklappt 

- Zu Thema Rozek konnte er nichts machen, hat auf Rektorin verwiesen  
àWenn sonst nichts hilft: An luhze wenden? 

- Umbenennung der Fakultät: Diskussionsrunde?  
- Antrag im sächsichen Landtag für Diskriminierungsfreiheit beim 

Staatsexamen à Bella lädt ihn auf Wachstumswende hoch  
- Klarnamenpflicht auf Klausuren: in keiner Verordnung steht, dass dies 

Pflicht ist, also Thema einfach im Fakultätsrat einbringen?  
àKlarnamenpflicht in Gespräch mit Beckemper mit aufnehmen? 
§ 7 I Nr. 3 der Prüfungsordnung der Uni besagt, dass die Matrikelnummer 
auf Klausuren genannt werden muss  

- Protokoll vom Treffen mit Constantin Rechenberg wird von Bella auf 
Wachstumswende hochgeladen  
 

12.  Neues Logo  
- Gibt es schon einen Fahrplan? Bis wann sammeln wir und wann 

entscheiden wir?  
à bis Mitte Dezember sammeln, dann Entscheidung  

- Zum 01.01.2023 veröffentlichen  
 
 

13.  Treffen mit Prof. Beckemper am 29.11. zum Thema Gleichstellung  
 
- AG gründen zur Vorbereitung? Bella   
- Treffen wird offiziell als „Gespräch“ und nicht als außerordentliches 

Plenum geführt, jede:r kann kommen, aber es bereiten sich einige darauf 
vor  
àBella, Stella, Sophia, Constantin, Leon  

- Vorschlag Jan: Nur FLINTA-Personen?  
- Abstimmung/Gespräch über Gesprächsführung nächste Woche 

 
14.  Antira-Workshop im FSR?  

àteuer, aber mega wichtig  
 

15.  Constantin: Anfrage der Schule (KlauTa) ist vom Tisch  
 
 
Ende der Sitzung: 16:52 Uhr  


